

Musikverein Holzheim: 2016 wird groß gefeiert!



Foto: Musikverein Holzheim

Der Musikverein Holzheim 1956 e.V. bereitet sich auf's große Jubiläum im kommenden Jahr vor. Im Februar 1956 trennten sich die Mitglieder der Musikabteilung von dem über 200 Jahre bestehenden Theater- und Musikverein „Erftklänge“ und gründeten am 6. März desselben Jahres einen eigenen Musikverein. Der neu gegründete Verein sollte den Namen Musikverein Holzheim führen.

MUSIKVEREIN HOLZHEIM

Die Pflege der heimatlichen Musik durch Üben und Zusammenspiel, die Aus- und Weiterbildung von geeigneten Mitgliedern an einem Instrument zur Erhaltung des Vereins, die Mitwirkung bei kulturellen Veranstaltungen anderer Vereine und die Ausübung und Erhaltung von Sitte und Brauchtum sind die in Paragraf 1 der Vereinssatzung niedergelegten Grundsätze des Vereins. Nach Zustimmung der Vereinssatzung durch die Gemeinde Holzheim wurde dem Verein die Erlaubnis erteilt, im Briefkopf, auf dem Rockkarmel sowie auf der Fahne des Schellenbaumes im Vereinszeichen das Wappen der Gemeinde Holzheim zu führen. Nach wie vor bildet auch heute noch das große Blasorchester den musikalischen Grundstock des Musikvereins Holzheim. Das Repertoire reicht von bekannten klassischen Werken bis zu modernen Arrangements mit Big-Band-Charakter. Neben Kleinbesetzungen ab Quartett für kirchliche und sonstige feierliche Anlässe, runden die vereinseigene Niederrhein Big-Band sowie die „Original Holzheimer“ das breit gefächerte Musikangebot des Musikvereins Holzheim ab.

Um dieses umfangreiche Musikangebot auch dauerhaft und auf gutem Niveau anzubieten, ist eine laufende Aus- und Weiterbildung der Musikerinnen und Musiker unablässig. Die regelmäßigen Proben finden im Vereinslokal „Jägerhof Lenzen“ in Holzheim statt. Zu diesen sind auch weibliche und männliche Personen jeden Alters, die Spaß an der Musik haben und sich dem Verein anschließen möchten, jederzeit herzlich willkommen.

Das Hauptbetätigungsfeld des Musikvereins Holzheim sind natürlich die Schützen- und Heimatfeste im Rhein-Kreis Neuss, aber auch darüber hinaus. Dadurch wird auch besonders in den Sommermonaten die Marsch- und Blasmusik entsprechend gepflegt. Als hörbarer Beweis hierfür wurden mehrere Tonträger mit dem Titel „Für alle Freunde der Marschmusik“ sowie „Mutig voran“ produziert, die aufgrund ihrer großen Beliebtheit schon mehrmals nachproduziert wurden. Sie können bei allen Mitgliedern des

Vereins, über unsere Homepage sowie im Büro des Neusser-Bürger-Schützen-Vereins bezogen werden. Im Laufe des Vereinsbestehens wurden zahlreiche Einladungen zu Konzertreisen ins benachbarte Ausland (Schweiz, England, Frankreich, Polen) sowie nach München zum dortigen Oktoberfest wahrgenommen. Auf Einladung der Bundesregierung gab es eine Konzert- und Bildungsreise in die Hauptstadt Berlin, sowie für die Mitwirkung anlässlich der Verleihung des silbernen Lorbeerblattes durch den Bundespräsidenten an verdiente Sportler auf dem Bonner Petersberg.

Es wurden aber nicht nur kulturelle Veranstaltungen zu Selbstzwecken bestritten. Bei zahlreichen Veranstaltungen, deren Erlöse zur Unterstützung caritativer Einrichtungen oder Hilfsorganisationen verwendet wurden, wirkte der Musikverein unentgeltlich mit. Darüber hinaus fehlte man auch bei keinem Ständchen in Holzheim zu den Gold-, Diamanthochzeiten, dem Ortsjubiläum sowie anderen festlichen und offiziellen Anlässen.

Mittlerweile besteht zu vielen Vereinen ein langjähriges und freundschaftliches Verhältnis. Stellvertretend

für die Vielzahl dieser Vereine und Gruppierungen seien hier genannt die Kirmesgesellschaft „Fidele Brüder“ Helpenstein und der Neusser-Bürger-Schützen-Verein. Bei diesen Vereinen wirkte der Musikverein im Jahre 2015 in ununterbrochener Reihenfolge zum 59. Mal mit.

Neben all dieser Verpflichtungen wurde es bisher aber auch nicht versäumt, gesellige Treffen innerhalb des Vereins zu feiern. Hierzu zählen eine Weihnachtsfeier, das Familienfest mit Krönung der Vereinsmajestät und – wenn es der Terminkalender zulässt – ein „Betriebsausflug“. 2016 besteht der Musikverein Holzheim nun 60 Jahre. Dieser runde Geburtstag wird mit einem Geburtstagskonzert am Sonntag, 13. März, bei freiem Eintritt in der Mehrzweckhalle Holzheim gefeiert.

